



Programa ACTUEMOS: Socios

Global

Sexual Violence Research Initiative (SVRI)

El SVRI es una de las redes mundiales más grandes enfocada en promover la investigación sobre la violencia contra las mujeres, la violencia contra las niñas y los niños y otras formas de violencia de género. ONU Mujeres se ha asociado con el SVRI para desarrollar un nuevo índice mundial de violencia contra las mujeres (VCM) junto con Economist Impact. El índice VCM apoyará las iniciativas de promoción y rendición de cuentas de los responsables de la toma de decisiones. Lo hará al facilitar el acceso a los datos, el seguimiento de las tendencias y los avances, y la clasificación del desempeño de las políticas de los países en sus esfuerzos por prevenir y eliminar la violencia contra las mujeres y las niñas.

Breakthrough, the Coalition of Feminists for Social Change (COFEM), the Accelerator for Gender-Based Violence Prevention (Accelerator), Vecinas Feministas por la Justicia Sexual y Reproductiva en América Latina (Vecinas Feministas) and EQI

Breakthrough ha formado un consorcio con COFEM, Accelerator, Vecinas Feministas y el EQI para la creación, organización conjunta y convocatoria de una nueva Plataforma Global de la Sociedad Civil de ACTUEMOS para poner fin a la violencia contra las mujeres (VCM). La Plataforma de OSC de ACTUEMOS facilitará la creación de redes, estrategias y coaliciones entre organizaciones de derechos de las mujeres, consolidará una agenda de incidencia compartida para aumentar el impulso en torno al fin de la VCM, amplificará las voces y las prioridades de incidencia de las organizaciones de base, fomentará la colaboración intersectorial y la creación de coaliciones y llevará a cabo acciones de incidencia prioritarias relacionadas con los próximos momentos y oportunidades clave de incidencia.

América Latina y el Caribe

La Asesoría para las Trabajadoras Domésticas (ASTRADOMES) representando a Confederación Latinoamericana y del Caribe de trabajadoras del hogar (CONLACTRAHO)

CONLACTRAHO defiende los derechos laborales y humanos de 14 millones de trabajadoras domésticas remuneradas en la región; incluye el pago de seguridad social, salarios dignos y adecuados, y relaciones libres de violencia y acoso en el lugar de trabajo. En el marco de ACTUEMOS, CONLACTRAHO trabajará para promover el respeto y cumplimiento de los derechos humanos asociados a la prevención, atención y erradicación de todas las formas de violencia que sufren las trabajadoras domésticas, en el marco de la Convención 190 de la OIT.

Grupo de Trabajo sobre Mujeres, Políticas de Drogas y Encarcelamiento (GT)

La misión del GT es reducir el número de mujeres privadas de libertad en América Latina, brindar análisis y recomendaciones para el desarrollo de políticas públicas desde un enfoque interseccional y participar en actividades de incidencia política a nivel internacional, regional y nacional. En el marco de ACTUEMOS, el GT





analizará el impacto de la persecución penal del crimen organizado en las mujeres y contribuirá a erradicar la violencia contra las mujeres privadas de libertad, las liberadas y sus familias a través de una estrategia común de incidencia política a nivel regional y multilateral.

Centro de Culturas Indígenas del Perú (CHIRAPAQ) representando a <u>Enlace Continental de Mujeres</u> <u>Indígenas de las Américas (ECMIA)</u>

CHIRAPAQ genera y apoya iniciativas para el reconocimiento y ejercicio de los derechos de los pueblos indígenas y promueve el fortalecimiento de las identidades indígenas y la diversidad cultural. A través de ACTUEMOS, CHIRAPAC fortalecerá las capacidades y estrategias de incidencia de las mujeres y jóvenes indígenas, con el objetivo de incrementar la incidencia en la toma de decisiones sobre políticas para prevenir y erradicar la violencia multidimensional que afecta a las mujeres, jóvenes y niñas indígenas.

Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA)

La misión de ORMUSA es promover la igualdad y equidad de género, y el empoderamiento económico, social y político de las mujeres a través de acciones de incidencia política, facilitando el acceso a la justicia y al desarrollo local y nacional, desde un enfoque de derechos humanos. En el marco de ACTUEMOS, ORMUSA en coalición con el Centro de Investigación, Capacitación y Apoyo a la Mujer y la Juventud (CICAM), el Centro de Derechos de la Mujer (CDM) y la Asociación de Mujeres de Guatemala (AMG) abordarán la problemática de la violencia contra las mujeres en entornos digitales o mediados por la tecnología en el Triángulo Norte.

Ciudades Feministas (CISCSA) representando a Articulación Feminista Marcosur (AFM)

La AFM está integrada por 16 organizaciones feministas de 11 países de América Latina y el Caribe, así como por personas individuales. Es una corriente de pensamiento y acción política con un trabajo sostenido para incidir en temas de la agenda feminista en el debate público internacional y en las definiciones intergubernamentales. A través de ACTUEMOS, la AFM fortalecerá las capacidades de sus organizaciones miembro y otras organizaciones aliadas para la incidencia política en procesos intergubernamentales regionales y subregionales.

Red Latinoamericana de Litigio Estratégico en Género (ReLeG)

ReLeG es una red de litigantes, académicas, profesionales del derecho y activistas comprometidas con la erradicación de la violencia de género y la promoción de la igualdad de género en América Latina. ReLeG monitorea, documenta y promueve el litigio estratégico sobre cuestiones de género, contribuye a la educación jurídica con perspectiva de género y enfoque interseccional, y colabora en el diseño de políticas públicas y reformas legales para garantizar la igualdad de género y el acceso a la justicia. En el marco de ACTUEMOS, ReLeG mejorará el acceso a la justicia de las mujeres y niñas víctimas de violencia de género en América Latina, mejorando la colaboración y los intercambios entre profesionales del derecho, académicos y activistas feministas, y fortaleciendo la comunidad de práctica de ReLeG.





Mecanismo de Seguimiento de la Convención de Belém do Pará (MESECVI)

El MESECVI fue creado como una metodología de evaluación multilateral, sistemática y permanente, basada en el intercambio y la cooperación técnica entre los Estados Parte de la Convención y un Comité de Expertas. En el marco de ACTUEMOS, el MESECVI fortalecerá los espacios de incidencia y los mecanismos de participación de las organizaciones y redes regionales de derechos de las mujeres en los procesos del MESECVI y en la agenda política más amplia de la OEA, y mejorará la promoción, las campañas y la formulación de políticas para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas, con especial atención a la violencia de género facilitada por la tecnología, en colaboración con estas organizaciones y redes.

Red de Mujeres Afrolatinas, Afrocaribeñas y de la Diáspora

La Red de Mujeres Afrolatinoamericanas, Afrocaribeñas y de la Diáspora promueve los derechos de las mujeres afrodescendientes y lucha contra la discriminación, el racismo y la pobreza. A través de ACTUEMOS, la red fortalecerá el liderazgo y la participación de las mujeres afro en espacios regionales de incidencia, e informará y analizará los avances de las mujeres afro de cara a Beijing+30.

Alianza Regional por la Libre Expresión e Información

La Alianza Regional para la Libertad de Expresión e Información es una red de 17 ONG de 15 países de las Américas que trabaja a nivel regional para mejorar y garantizar el acceso a la información pública y la libertad de expresión. A través de ACTUEMOS, la Alianza actualizará y ampliará el alcance del estudio Violencia en línea contra las mujeres con voz pública.

Red Especializada de Género de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Publicos (REG)

La REG monitorea procesos de adaptación del Modelo Latinoamericano de Protocolo para la investigación de muertes violentas de mujeres por razones de género (femicidios/feminicidios), mide los femicidios, analiza las respuestas a los femicidios en el contexto del crimen organizado y trabaja para incorporar un enfoque de género en la gestión de los agentes del Ministerio Público en más de 33 países de la región iberoamericana. En el marco de ACTUEMOS, REG fortalecerá su capacidad para colaborar con organizaciones, coaliciones y redes de derechos de las mujeres, apoyando sus esfuerzos para garantizar el acceso a la justicia mediante la promoción y el monitoreo de la implementación de estándares regionales e internacionales destinados a eliminar la violencia contra las mujeres.

Región de África Oriental y Meridional

Strategic Initiative for Women in the Horn of Africa (SIHA)

SIHA es una red regional que comprende más de 150 organizaciones de la sociedad civil. A través de ACTUEMOS, SIHA se centrará en fortalecer las capacidades institucionales, la resiliencia y las prácticas de atención para las organizaciones, redes y coaliciones feministas y de derechos de las mujeres a nivel regional y subregional, y también en crear conjuntamente procesos para profundizar la colaboración subregional en apoyo de la acción colectiva contra el retroceso en los derechos de las mujeres.





African Women's Development and Communication Network (FEMNET)

FEMNET es una red panafricana, feminista y basada en la membresía que amplifica las voces de las mujeres africanas, con más de 800 miembros en África. A través de ACTUEMOS, FEMNET promoverá la colaboración interinstitucional, profundizará la resiliencia ante retroceso en los derechos de las mujeres y aumentará las capacidades para recopilar y utilizar el conocimiento con fines de promoción.

Equality Now Africa (Solidarity for African Women's Rights Coalition (SOAWR))

Equality Now es una red integrada por organizaciones de base, nacionales, regionales e internacionales que trabajan por los derechos de las mujeres. A través de ACTUEMOS, Equality Now implementará iniciativas y acciones de incidencia orientadas a poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas (VCMN) a nivel regional, fortaleciendo los exámenes anuales de rendición de cuentas, el monitoreo y la presentación de informes sobre los compromisos regionales por el fin de la VCMN. Además, fortalecerá las capacidades de actores no tradicionales como defensores del fin de la VCMN.

Sonke Gender Justice

Sonke Gender Justice es una organización regional en red que trabaja de manera colectiva a través de programas transformadores de género que cuestionan las nociones nocivas de masculinidad. En el marco de ACTUEMOS, Sonke Gender Justice facilitará la participación y fortalecerá la visibilidad y la influencia de las mujeres y las niñas (en particular las de grupos subrepresentados) en la defensa colectiva de la eliminación de la violencia contra las mujeres y las niñas.

Sexual Violence Research Initiative (SVRI)

SVRI es una organización y red de investigación feminista dedicada a la producción e intercambio de evidencias para poner fin a la violencia contra las mujeres y contra los niños. En el marco de ACTUEMOS, SVRI coordinará la generación de evidencias mediante subvenciones a organizaciones que trabajan a nivel regional o subregional para realizar investigaciones basadas en prioridades identificadas en la Agenda Africana de Investigación Compartida. Asimismo, apoyará plataformas para que las organizaciones compartan e intercambien las evidencias generadas y hagan más accesible la evidencia existente.

Región de África occidental y central

Equipop

Equipop es una organización feminista de solidaridad internacional cuya misión es mejorar las condiciones de vida y el estatus de las mujeres y niñas en todo el mundo. A través del programa ACT, Equipop aprovechará su amplia experiencia en el apoyo a movimientos feministas para fortalecer las redes regionales y fomentar movilizaciones colectivas feministas. El objetivo es aumentar la capacidad de las organizaciones feministas para actuar, mejorando su acceso a financiamiento, y apoyar la producción de datos y conocimientos feministas sobre la violencia, con el fin último de erradicar la violencia contra mujeres y niñas.





Helping Our People Excel (HOPE) Inc.

HOPE Inc. es una organización sin fines de lucro dirigida por mujeres y basada en los derechos humanos, cuyo objetivo es aumentar el acceso de mujeres y niñas a la salud y los derechos sexuales y reproductivos, al tiempo que trabaja con líderes tradicionales y religiosos para empoderar a las comunidades a proteger los derechos de las mujeres en África Occidental. En el marco del programa ACT, HOPE Inc. trabajará con organizaciones regionales de derechos de las mujeres y con líderes tradicionales y religiosos para abordar las normas sociales y de género, así como las desigualdades que perpetúan la violencia contra mujeres y niñas, especialmente en relación con prácticas dañinas y la violencia de pareja.

Women Aid Collective (WACOL)

WACOL es una organización dirigida por mujeres que se enfoca en los derechos humanos y de género, la promoción de la paz y la resolución de conflictos, la democracia y la buena gobernanza, así como en los derechos de salud reproductiva. WACOL aborda las violencias sexuales y basadas en el género (SGBV) a través de investigaciones, el activismo social y legislativo para reformas legales, y la provisión de asistencia jurídica y apoyo a las víctimas/sobrevivientes de SGBV, incluidas la trata de personas, refugios y programas de educación pública para romper la cultura de silencio e impunidad en torno a estas violencias. A través del programa ACT, WACOL profundizará su trabajo en la prevención y colaborará con instituciones académicas para fortalecer la recopilación de datos de organizaciones y redes de la sociedad civil regional, aumentando la base de evidencia en áreas de interés común identificadas por redes regionales de derechos de las mujeres, incluida la Coalición de Organizaciones de Derechos de las Mujeres de África Occidental (WAWORC).

Women in Politics Forum (WIPF)

WIPF es una organización nacional no partidista que lidera un programa insignia de mentoría regional entre pares. Con mentoras de Uganda, Kenia y Nigeria, este programa apoya a políticas seleccionadas de 13 partidos políticos para impulsar políticas sensibles al género y amplificar temas relacionados con la violencia contra las mujeres en la política. En el marco del programa ACT, WIPF construirá alianzas entre redes regionales que trabajan para poner fin a la violencia contra mujeres y niñas y las parlamentarias en los parlamentos de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) y de la Comunidad Económica de los Estados de África Central (CEEAC), aumentando el activismo conjunto entre tomadores de decisiones y organizaciones de derechos de las mujeres.

Pananetugri Initiative for the Well-being of Women (IPBF)

La Iniciativa Pananetugri para el Bienestar de las Mujeres (IPBF) es una organización regional dedicada al desarrollo de las jóvenes y las mujeres en los países francófonos de África Occidental. Como un actor clave en la promoción de la igualdad de género, la IPBF contribuye activamente a los debates y decisiones relacionados con el empoderamiento y el liderazgo transformacional de las jóvenes. En el marco del programa ACT, la IPBF pone en valor el liderazgo juvenil y la inclusión de grupos marginados, concentrando sus esfuerzos de incidencia en la subregión del Sahel en temas cruciales como la lucha contra la mutilación genital femenina y el matrimonio infantil.





TOSTAN International

TOSTAN es una ONG fundada en 1991 que tiene como objetivo empoderar a las comunidades para que desarrollen y logren su visión del futuro e inspiren movimientos de gran escala que promuevan la dignidad para todas y todos. En el marco del programa ACT, TOSTAN liderará un cambio transformador en las normas sociales, con un enfoque en prácticas dañinas en Senegal y Gambia. También encabezará una Comunidad de Práctica y Diálogos Trimestrales sobre el cambio de normas sociales con el objetivo de poner fin a la violencia contra mujeres y niñas.

United Nations Trust Fund on Ending Violence against Women: Beneficiarias

Instituto para las Mujeres en la Migración

El Instituto de Mujeres en Migración es una organización de la sociedad civil que promueve los derechos de las mujeres migrantes y sus familias. En el marco de ACTUEMOS, el Instituto involucrará a defensoras feministas de derechos humanos de la Red Mesoamericana de Mujeres, Salud y Migración (RMMSyM) para abordar la violencia contra las mujeres migrantes y solicitantes de asilo que viven o viajan por México, Guatemala, Honduras y El Salvador. De esta manera fortalecerá el movimiento para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas en Centroamérica.

International Community of Women Living with HIV Easter Africa (ICWEA)

La ICWEA es una red dirigida por y para mujeres VIH positivas que tiene como objetivo aumentar el apoyo, la información y los servicios disponibles para las mujeres VIH positivas en todo el mundo y su necesidad de influir y aportar en el desarrollo de políticas. En el marco de ACTUEMOS, la ICWEA fortalecerá el poder colectivo, la resiliencia, la inclusión y el impacto del movimiento regional de mujeres que viven con el VIH para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas en Uganda, Kenia y Tanzania.

Corporación Humanas

Corporación Humanas es una organización feminista comprometida con la garantía y el cumplimiento de los derechos humanos y la justicia de género de las mujeres jóvenes en Colombia, a través de la implementación de propuestas persuasivas, la investigación, la formación y la articulación de actores sociales. A través de ACTUEMOS, Corporación Humanas abordará la alta incidencia de la violencia contra las mujeres y las niñas (VCMN) en América Latina, al fortalecer la visibilidad y la capacidad de incidencia de la Articulación Regional Feminista para forjar y ejercer poder colectivo y movilización social en torno a la erradicación de la VCMN.

Women Advocates Research and Documentation Centre (WARDC)

WARDC es una organización sin fines de lucro que defiende los derechos de las mujeres y ofrece servicios jurídicos gratuitos a las mujeres víctimas de violencia de género y otros abusos contra sus derechos. A través de ACTUEMOS, WARDC empoderará a los movimientos feministas intergeneracionales de Nigeria y





Kenia para abordar la violencia facilitada por la tecnología contra las mujeres y las niñas y otras formas emergentes de violencia contra las mujeres y las niñas.

Dynamics of Women Lawyers

La Dinámica de Mujeres Abogadas trabaja para influir en la toma de decisiones en materia de violencia de género y preparación y planificación humanitaria. A través de ACTUEMOS, la Dinámica de Mujeres Abogadas en la República Democrática del Congo y GENFAMI en Colombia fortalecerán el poder colectivo de las organizaciones lideradas por mujeres en ambos países para eliminar la violencia contra las mujeres.

Raising Voices

Raising Voices es una organización activista que crea programas de prevención de la violencia basados en evidencias que abordan las realidades cotidianas de las escuelas y las comunidades, y que apoya a otras organizaciones para que utilicen esas mismas metodologías. En el marco de ACTUEMOS, Raising Voices mejorará la eliminación de la violencia contra las mujeres feministas en el cuidado personal y colectivo, al crear espacios seguros para el intercambio y el análisis de conocimientos. Desarrollará una agenda regional en Uganda, Botsuana, Zambia, Ruanda y Tanzania.

Coalition on Violence against Women (COVAW)

La misión de COVAW es defender los derechos de las mujeres y las niñas a no ser víctimas de ninguna forma de violación. A través de ACTUEMOS, COVAW mejorará la inclusión de las mujeres y las niñas con discapacidad en los esfuerzos para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas en Ruanda, Malawi y Kenia.

New Human Rights (NDH)

NDH es una ONG que tiene como objetivo defender y también ampliar los derechos humanos. A través de ACTUEMOS, NDH fortalecerá los derechos de las mujeres y los movimientos feministas para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas mediante un enfoque integrado en la subregión de África Central, con especial atención a Camerún y la República Centroafricana.